

## Taille des arbres fruitiers

*C'est en ce dimanche 24 mars 2019, venteux et frisquet que Marc Delvaux et Eric Bernardello, généreux de leur temps et de leur savoir, nous ont une nouvelle fois sensibilisés à la taille des arbres fruitiers.*

*La taille!...nous sommes certes bien outillés: sécateurs, scies, échelles et sans doute désireux de bien faire, mais quant au geste juste à poser...et nous voilà perplexes.*

*Eh oui, conscients du message à faire passer, ils nous ont fait comprendre que les arbres font partie du VIVANT, qu'ils ont leur propre langage et leur réponse à nos interventions en sont la manifestation.*

*Un peu plus savants et reconnaissants pour cette science partagée, nous savons que la récolte espérée dépend aussi en partie de nous.*

*Le PCDN organisera une prochaine séance sur le même thème dès septembre prochain; soyons nombreux à y participer.*

### La Taille de formation du pommier en axe vertical

Année 1 : Sélectionner un axe central, le plus droit possible dans l'axe du tronc. **Enlever toutes les autres ramifications.**



Année 2 : Dans les ramifications secondaires de l'axe, **sélectionner les futures quatre à six branches** bien étagées (pas l'une sur l'autre) et réparties régulièrement autour du tronc (en spirale ou de façon équilibrée dans toutes les directions). Supprimer les trop fortes concurrentes de l'axe à angle très fermé.



En fonction du terrain, du choix de la variété et du porte-greffe, l'axe peut atteindre des hauteurs variables. **La hauteur de l'arbre s'arrêtera par la production de fruits et non pas par le sécateur.**

Année 3 : Deuxième sélection dans les ramifications, élagage des branches surnuméraires et trop dominantes : en principe, **suppression des branches dont le diamètre à la base fait plus d'un tiers de celui du tronc.**

